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2年内，再创建一个国家5A旅游景区

“以往，宣城人独享世外桃源般的美景，不

愿外人打破自己宁静的生活。今后，我们要把

宣城的美景推向全国。”韩军在接受采访时笑

着说，京福高铁开通后，首都市民就可以方便

欣赏到独具皖南特色的江南风景，将来要让喜

欢游玩的人都争相到宣城。

“宣城是有许多好山水的富集区，徽文化、

传统民俗、明清建筑太多，但这些很多都是待

在闺中无人知。所以我们还在规划，2年内，全

力推进再创建一个国家5A旅游景区。”

据韩军介绍，宣城正在进一步理清旅游发

展思路，修编大桃花潭旅游区总体规划，将现

有的桃花潭风景名胜区，与周边的查济古建

筑群景区、太平湖景区等景区、景点进行串

联，形成大桃花潭景区格局。同时启动实施

项目带动战略，把桃花潭打造成集文化休

闲、运动休闲、养生休闲于一体的国家5A级

景区。

加快合工大宣城校区三期建设

采访中，韩军对市场星报记者透露了今年

宣城市的一些重点“动作”。

据韩军介绍，宣城今年将续建、新改建77

条城市道路，开工建设宛陵路跨宛溪河大桥、

青弋江大道跨皖赣铁路立交桥等项目，加快北

门棚户区改造、宛溪河综合整治二期及周边棚

户区改造、合工大宣城校区三期、国家宣纸及

文房用品质量监督检验中心等项目建设。

昨日上午11时，全国人大代表、安
庆市委书记虞爱华正在房间里，整理将
要提交的建议。市场星报、安徽财经网
记者前来采访时，他欣然答应……并谈
起了自己今年带来的《关于建立完善大
别山区生态补偿机制的建议》。

市场星报、安徽财经网特派记者

祝亮 沈娟娟 俞宝强

“今年京福高铁开通后，合肥到宣城
只要40分钟，我们就是合肥的后花园
了。”昨日，全国人大代表、宣城市市长韩
军接受市场星报、安徽财经网记者采访
时表示，2年内还将打造一个5A级风景
区——大桃花潭风景区。

市场星报、安徽财经网特派记者

祝亮 沈娟娟 俞宝强

星报记者专访全国人大代表、安庆市委书记虞爱华：

建议建立完善大别山区生态补偿机制

星报记者专访全国人大代表、宣城市市长韩军：

2年内，宣城将再打造一个国家5A旅游景区

大别山区建成全面小康社会任重道远

据虞爱华介绍，目前大别山区仍有230多万

贫困人口，24个县为国家扶贫开发工作重点县，

是全国第二大集中连片贫困山区，在全国18个

集中连片贫困山区中，仅次于秦岭大巴山地区。

“近年来，大别山区经济社会与环保协调

发展，取得了一定成效，但县域经济基础薄弱、

生态环保投入不足、扶贫攻坚任务繁重等问题

依然存在。”虞爱华举例，2013年，大别山区岳

西、潜山、太湖、宿松四个县的人均国内生产总

值，分别为 16480 元、19556 元、14794 元、

16637元，远低于全国人均41805元的水平。

虞爱华表示：“可以说，大别山区建成全面

小康社会任重道远。”

建立完善大别山区生态补偿机制

“加快革命老区人民脱贫致富步伐，就是

实施‘思源回报工程’、帮助大别山区与全国同

步实现全面小康的重要举措，不仅是经济问

题、生态问题，更是政治问题、民生问题。”虞爱

华认为，大别山区在全国发展大局中的贡献特

殊、位置特殊、困难特殊，需要特殊的扶持政

策。“我们应该以‘吃水不忘挖井人’的深厚情

感，和‘吃水先想挖井人’的报恩情怀，进―步

建立完善大别山区生态补偿机制。”

“大别山区是集生态功能区、水利库区、革

命老区和贫困山区为一体的特殊区域。建立完

善大别山区生态补偿机制，对于更好地实施国家

大别山片区区域发展与扶贫攻坚规划，促进大别

山区绿色发展、转型发展、和谐发展具有重要意

义。”虞爱华建议，建立水源地保护补偿机制。

此外，由于山区社会事业发展和基础设施

建设相对滞后，保护与发展的矛盾突出。虞爱

华建议，中央和省级财政在继续加大一般转移

支付的同时，充分考虑大别山区生态建设的重

要性和保护区内群众的切身利益，专项转移支

付应从林业资源向水资源、矿产资源自然保护

区等领域延伸。


